PRESENTACIÓN

Orgullosamente entregamos a ustedes un esfuerzo más de profesores universitarios para conformar las páginas de esta *Revista*, ya que cada logro de un universitario nos alcanza a todos los demás universitarios.

La sección Teoría — como ya se ha hecho costumbre— la hemos dedicado a un clásico del pensamiento político, en este caso le tocó la suerte a Karl Popper.

Los textos que aquí se presentan surgieron de un esfuerzo interdisciplinario para reflexionar e intercambiar ideas en torno a los valores más profundos de este autor: razón y libertad. La publicación del libro de Enrique Suárez-Íñiguez, La fuerza de la razón. Introducción a la filosofía de Karl Popper, sirve como pretexto a un grupo de especialistas para discutir sobre la teoría popperiana. Agradecemos a Enrique Suárez-Íñiguez, miembro del Consejo Editorial de esta Revista, el haber reunido, trabajado y proporcionado este material.

Además incluimos una breve biografía para ubicar al filósofo en su contexto histórico, así como un documento del autor que es como la declaración de principios de su ética profesional.

Nuestro objetivo es invitar a los lectores de la Revista Estudios Políticos al estudio de uno de los más grandes filósofos de la ciencia del siglo XX, ya que sus planteamientos resultarán igualmente interesantes y controvertidos, independientemente del terreno en el que nos encontremos haciendo investigación, ya sea en las ciencias duras o exactas o en las ciencias sociales.

En Temas de Actualidad contamos con la colaboración de Juan Ma. Alponte, quien se dedica a hacer una cronología de hechos que han venido ocurriendo en el mundo mientras la UNAM se encuentra cerrada, lo que nos ha impedido estar insertos en los procesos mundiales aunque sea nivel de discusión, como si el tiempo en el campus universitario estuviera congelado al margen de lo que ocurre en el mundo. Al cierre de esta edición, la UNAM sigue cerrada.

En la misma sección aparece un artículo que por el tema, las condiciones y forma, nos resulta no solamente interesante sino apasionante: La Internet. ¿Comunicación o información? Usos y abusos. Creemos que es inminente el estudio de este campo para las ciencias sociales, pero la velocidad de su desarrollo es uno de los problemas a salvar; estamos estudiando ya los efectos.

En SISTEMA POLÍTICO MEXICANO no podemos estar más al día cuando hablamos de las campañas políticas electorales y la legislación que rige a la propaganda política. Citlali Villafranco Robles nos ilustra en esta problemática acerca de la normatividad y límites a los contenidos de los discursos políticos de campaña electoral para lograr la Reforma Electoral en México.

En cuanto a MATERIALES, contamos con el cuidadoso trabajo de Julieta Marcone, especialista en temas acerca de Hegel, y en esta ocasión nos presenta *Tres conceptos de sociedad civil: Aristóteles, Hobbes y Hegel*. Hoy en día el concepto de "sociedad civil" ha irrumpido no solamente en la práctica política cotidiana, sino también en el campo de la teoría y la filosofía política. El reciente desprestigio de "lo político" así como la emergencia de nuevos movimientos sociales han puesto en cuestión la tradicional asociación entre el concepto de "lo político" y los conceptos de Estado, gobierno y partidos políticos. Por ello, en este trabajo Julieta Marcone se propuso redefinir el concepto de "sociedad civil" mediante su relación con "lo político".

Por su parte, René Olivos Campos nos presenta una visión de la Administración Pública en el Estado de Michoacán, afirmando que las instituciones creadas han permitido el establecimiento de la vida social, económica y cultural de Michoacán, con una configuración específica en

el contexto nacional. El quehacer público, fundado en política, planes, programas y proyectos gubernamentales para el desenvolvimiento de la vida estatal (hacen la Administración Pública descentralizada) para el desempeño de las funciones económicas y sociales. Lo anterior contribuye a la reactivación del desarrollo de la entidad federativa.

Complementa esta sección Rina Aguilera Hintelholher con un análisis del significado histórico e institucional del Estado con base en los procesos, condiciones y tiempos que influyen en su desenvolvimiento y vigor. También explica su relación compleja con la sociedad, destacando los elementos que permiten la mejor gobernación de ésta en términos de estabilidad, progreso y valores democráticos.

En Reseñas contamos con la colaboración de Francisco Reveles, quien con una lectura crítica —ya que él es especialista en partidos políticos y especialmente del PAN— comenta el interesante libro de Soledad Loaeza El Partido Acción Nacional, la larga marcha: 1939-1994.

Rosa María Lince Campillo